
WŜ ǾƛŜƴǎ ŘΩŀǾƻƛǊ 
un bébé

Questions/réponsessur ce que ƭΩƻƴdoit
savoir sur le coronavirusquand on vient
ŘΩŀǾƻƛǊun bébéΧ

Pour toute question ŘΩƻǊŘǊŜmédical, parlez-en aux
professionnelsde santé qui vous suivent ou qui suivent
votre enfant : pédiatre, médecin généraliste ou sage-
femme.

Protégeons-nous 
du coronavirus 
(Covid-19) !
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JŜ ǾƛŜƴǎ ŘΩŀǾƻƛǊ 
un bébé, 

où trouver des 
informations 
fiables sur le 
coronavirus ?

Attention, de nombreux sites internet et

médias relaient des informations fausses

ou incomplètes !

Pour tout renseignement, privilégiez des sources fiables qui

ont établi des supports officiels comme par exemple :

Å Le Ministère des  Solidarités et de la Santé

Å Santé publique France

Å La Haute Autorité de Santé

Pour obtenir les réponses à toutes vos questions sur le

coronavirus, composez gratuitement 24h/24 le :

0 800 130 000 

Pour des questions dôordregénéral sur la grossesse et la

parentalité pendant cette période épidémique, voici

quelques liens qui peuvent vous aider (liste non exhaustive) :

Å Enfance et covid

Å Prendre soin de ma famille ïUNAF 

https://www.gouvernement.fr/info-coronavirus
https://www.santepubliquefrance.fr/maladies-et-traumatismes/maladies-et-infections-respiratoires/infection-a-coronavirus/articles/infection-au-nouveau-coronavirus-sars-cov-2-covid-19-france-et-monde
https://www.has-sante.fr/jcms/p_3186783/fr/accouchement-votre-retour-a-la-maison-pendant-l-epidemie-de-covid-19
http://www.enfance-et-covid.org/
https://www.unaf.fr/IMG/pdf/cp-07-prendre-soin-de-ma-famille.pdf


Mon bébé 
vient de 
naitre,

qui peut 
venir nous 
voir à la 

maternité ?

A ce jour, les visites sont autorisées en maternité mais
néanmoins restreintes au seul 2ème parent de lôenfant(fratrie non
recommandée).

Des conditions dôaccueilstrictes sont définies au sein des
établissements de santé et il est conseillé de vous rapprocher de votre
maternité de suivi pour en connaitre toutes les modalités.

Dans ce contexte exceptionnel, les professionnels de santé
sôorganisentpour réduire au maximum la durée de votre séjour en
maternité et vous proposer un suivi de qualité à votre domicile.

Dans tous les cas, quelles que soient les mesures adoptées, il est
important pour vous et votre bébé de vous rendre dans votre
maternité de suivi pour accoucher.
Les professionnels de cet établissement vous connaissent et
votre prise en charge sera dôautantplus sécurisée et
personnalisée.



En raison du 
coronavirus, 

je ne suis 
restée que 
24h ou 48h 

en maternité, 
qui puis-je 
contacter 
ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǎƛ 
ƧΩŀƛ ŘŜǎ 

questions ?

Durant la période épidémique, les séjours en maternité des mères et des
nouveau-nés en bonne santé peuvent être amenés à être écourtés (séjour
de 24h ou 48h seulement), afin de limiter le plus possible les contacts entre
personnes à lôh¹pital.

De retour à la maison, pour vos interrogations, vous pouvez faire appel :
Å A la sage-femme qui effectue votre suivi post-accouchement à

domicile
Å Au pédiatre ou au médecin généraliste qui va suivre votre enfant
Å A la ligne téléphonique « Allo PMI Loire », au 04.77.49.76.76 du

lundi au vendredi, de 9h à 17h
Å Au site internet MPEDIA, construit avec des professionnels de santé.

Des supports dôinformationsont également disponibles sur lôespace
« Grand public » du site internet du Réseau ELENA, à consulter sans

modération !

http://www.mpedia.fr/
http://www.chu-st-etienne.fr/elena/


De retour à la 
maison avec 
bébé, une 

sage-femme 
libérale doit 

venir me voir, 
quelles 

précautions 
dois-je 

prendre ?



De retour à la 
maison avec 

bébé, 
comment 
faire pour 
protéger 
toute la 

famille du 
coronavirus ?

La transmission du coronavirus est essentiellement aérienne par les
grosses gouttelettes à partir dôuncontact proche mais aussi via les
mains, les surfaces, les objetsé

En lôabsencede cas dans lôentouragedu foyer, des mesures de prévention
standards sont à respecter :

ÅLavez-vous les mains avant de vous occuper de votre bébé mais aussi
après (retrouvez toutes les étapes pour effectuer un bon lavage de
mains ici). Si vous utilisez une solution hydro-alcoolique, il faut bien
attendre que vos mains soient sèches avant de toucher votre bébé.

ÅLimitez vos déplacements à lôext®rieurau strict minimum (alimentation
et rendez-vous de santé) ainsi que les visites de votre entourage.

ÅPortez un masque chirurgical si vous présentez les symptômes dôune
infection respiratoire. Par contre, ne mettez JAMAIS de masque sur le
visage de votre enfant.

ÅNe mettez pas à la bouche la tétine de votre enfant.

Les mesures dôhygi¯ne(gestes barrières) sont indispensables et
lôaffairede tous.

https://www.gouvernement.fr/partage/11434-coronavirus-le-lavage-des-mains


De retour à la 
maison avec 

bébé, 
quels sont les 
bons gestes à 

adopter par les 
enfants ainés ?

Les enfants sont moins gravement touchés par le coronavirus,
pour des raisons encore mystérieuses, mais ils peuvent malgré
tout être infectés et transmettre la maladie, sans présenter aucun
symptôme !

Pour limiter le risque de transmission de leur part, des mesures de
prévention standards (= gestes barrières) sont à respecter par les
enfants ainés de la famille :

Å Se laver correctement et régulièrement les mains, en particulier
avant les repas et après avoir joué

Å Tousser et éternuer dans le pli du coude ou dans un mouchoir

Å Utiliser des mouchoirs en papier pour se moucher et les jeter
immédiatement à la poubelle ensuite

Å Pour les enfants de plus de 3 ans, porter un masque « grand
public » pour les sorties extérieures

Apprendre à vos enfants ces gestes simples est primordial
pendant cette période dô®pid®mieet les poursuivre après sera

une excellente idée (hors port du masque) !



De retour à la 
maison avec bébé, 
on me conseille de 
porter un masque 
pour toute sortie 

extérieure, 
comment et où 

ƳΩŜƴ ǇǊƻŎǳǊŜǊ Κ

Il est conseillé à toute personne de porter un masque pour toutes

les sorties à lôext®rieurdu domicile.

De plus, depuis le 20 juillet 2020, toute personne de 11 ans et plus

doit porter un masque dans les lieux publics clos, en complément

de lôapplicationdes gestes barrières.

Certaines communes, victimes dôunecirculation très active du virus,

peuvent par ailleurs appliquer des règles encore plus strictes.

2. Les masques chirurgicaux

Des masques chirurgicaux jetables

sont également disponibles dans

divers points de vente (pharmacies,

grandes surfaces, buralistes, etc.).

Ces masques sont à usage

unique et doivent être jetés à la

poubelle après 4h dôutilisation.

1. Les masques en tissu

Sur Internet, les tutos ne manquent

pas pour fabriquer un masque en

tissu mais tous ne se valent pasé

Il convient de respecter les

modèles répondant aux normes

AFNOR comme celui-ci.

Si vous préférez acheter directement ce type de masque, voici une

liste de sites internet fiables qui en proposent (attention tout de même

aux prix, qui peuvent varier de 5 à 15ú/ masque) :

Å www.etsy.com

Å www.missegle.com

https://latelierdesgourdes.fr/tuto-masque-afnor/
https://www.etsy.com/fr/market/masque
https://www.missegle.com/art-masque-tissu


De retour à la 
maison avec 

bébé, 
quels sont les 
bons gestes à 
respecter pour 

le port et 
ƭΩǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ 
ŘΩǳƴ ƳŀǎǉǳŜ ?



De retour à la 
maison, 

bébé 
présente des 
symptômes 

du 
coronavirus, 
que dois-je 

faire ?

Comparativement aux adultes, peu de formes graves sont rapportées

chez les enfants.

Si vous pensez que bébé présente des signes évocateurs dôune

infection à coronavirus (toux, fièvre, difficulté à respirer), ne vous

rendez pas directement chez votre médecin traitant ou tout autre

professionnel de santé sans lui avoir téléphoné en amont.

En cas dôurgence,composez le 15 (ou le 114 pour les personnes sourdes

ou malentendantes).



Je viens 
ŘΩŀǾƻƛǊ 

un bébé, 
quand dois-je 
ƳΩƛƴǉǳƛŞǘŜǊ 
Ŝǘ ƭΩŀƳŜƴŜǊ 
consulter ?

Votre bébé aura besoin de consulter un médecin en urgence, sôilprésente
un ou plusieurs des signes suivants :

Å Il est gêné pour respirer, même après lui avoir nettoyé le nez

Å Il a la peau jaune, les lèvres et/ou les ongles bleus

Å Il a une température corporelle supérieure à 38°C ou inférieure à
36°C

Å Il ne se comporte pas comme dôhabitude: bébé trop sage, bébé qui
ne réclame pas à manger, bébé qui pleure beaucoup, bébé impossible à
consoler, etc.

Å Il mange moins de 6 fois par jour, il vomit à répétition, il nôapas
uriné (pipi) depuis 3 changes, il a des selles (caca) fréquentes,
abondantes et liquides ou au contraire il nôapas fait de selles
(caca) depuis 48h ou ses selles sont blanches

Å Il fait un malaise, avec ou sans perte de connaissance

Si votre médecin 

est injoignable, 

contactez 

immédiatement le 15 
(ou le 114 pour les personnes 

sourdes ou malentendantes)



De retour à la 
maison, 
ƧΩŀƭƭŀƛǘŜ Ƴƻƴ 

bébé, 
qui puis-je 
contacter si 
ƧΩŀƛ ŘŜǎ 

questions ?

Lôallaitementmaternel reste lôalimentationde premier choix pour les
nouveau-nés et il est recommandé jusquô¨lô©gede 6 mois. Il confère au
bébé une protection contre les microbes et lui permet de profiter des
défenses immunitaires transmises par sa mère grâce au lait.

Même si vous êtes porteuse du coronavirus, vous pouvez allaiter
votre bébé !

Si vous êtes porteuse du coronavirus, vous devez néanmoins

respecter des consignes dôhygi¯neencore plus strictes :
ÅPorter un masque chirurgical en permanence, y compris pendant

votre sommeil (sieste et nuit)
ÅVous laver très régulièrement les mains, en particulier avant et après

vous occuper de votre bébé
ÅRespecter les mesures de confinement

Pour toute question, les consultantes en lactation de l'Association Ref'lait
restent mobilisées sur notre territoire. Elles proposent écoute et soutien
personnalisé à lôallaitementgrâce à des consultations téléphoniques et des
téléconsultations.

Pour les contacter, composez le 06 08 47 35 16.



De retour à la 
maison avec 

bébé, 
je suis épuisée 
moralement et 
physiquement, 

que puis-je 
faire ?

Epuisée par les pleurs dôunenfant ou dôunbébé, par les soins et la

surveillance à apporter à ce petit être, des conseils existent face au risque

de burn-out parental :

Å Rompre lôisolement: joindre un proche ou quelquôunde confiance

au téléphone

Å Atténuer le sentiment de persécution procuré par le bruit des

pleurs : allumer la radio ou la télévision

Å Laisser lôenfanten sécurité dans son lit quitte à le laisser pleurer ;

surtout ne pas le secouer pour tenter de le faire taire

Å Demander de lôaidepar tous les moyens, y compris en contactant

son médecin traitant, son pédiatre, ou en appelant le 15

Un petit guide pratique, élaboré par le Secrétariat dôEtatchargé de

lôEgalit®entre les femmes et les hommes, permet également dôobtenir

quelques clés face à ce phénomène encore tabou du mal-être parental.

https://www.jeunes.gouv.fr/spip.php?article9197

